



Comunicado de Prensa No. 112-12
Monterrey, NL., 20 de marzo de 2012

El rencauzamiento del río Santa Catarina protege a la población y a la economía de Nuevo León: Conagua

- El Gobierno Federal invierte, mediante la Conagua más de 3 mil 700 millones de pesos para beneficiar a 2.8 millones de neoleoneses
- Debemos aprender la lección y mantener libre el cauce de los ríos para prevenir daños por desbordamientos: José Luis Luege

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), mediante el Organismo de Cuenca Río Bravo, amplía el cauce del río Santa Catarina para permitir que corran libremente los escurrimientos de agua que dejan los fenómenos hidrometeorológicos y, con ello, se eviten desbordamientos y daños a la población y a la economía, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Manifestó la importancia de mantener el cauce libre de cualquier infraestructura, reforestar la parte alta de la cuenca y mejorar el ordenamiento territorial para conservar las montañas y las laderas como sitios de recarga de los acuíferos y de retención de agua de lluvia, con lo que se reducen los escurrimientos y la formación de azolve, que disminuye la capacidad de conducción de los ríos.

Sobre los trabajos en el río Santa Catarina, dijo, la Conagua excava, limpia, desazolva y retira todas las estructuras que obstruyen el cauce del río Santa Catarina, para que pueda recibir avenidas de agua incluso superiores a las registradas durante el paso del huracán *Alex*, con lo que se beneficia a 1.5 millones de habitantes de cuatro municipios.

Puntualizó que la Conagua apoya al organismo operador del servicio de agua del estado para remover y reinstalar, a mayor profundidad, la tubería de conducción de agua potable, que quedó expuesta luego del incremento en el caudal del río, para mantener el abasto de agua a la población y garantizar el libre tránsito del agua.

Luego de un recorrido encabezado por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa por las obras de rencauzamiento del río más importante de Nuevo León, José Luis Luege explicó que en la segunda etapa de trabajos en ese cauce se removerán casi 3 millones de metros cúbicos de azolve, equivalentes a 4.5 veces el estadio de fútbol de los Tigres, ubicado en Nuevo León. Además, se continúa con la construcción o reconstrucción de muros de protección en los municipios de Santa Catarina, San Pedro, Garza García, Monterrey y Guadalupe.

Al hacer un recuento de la primera etapa de trabajos en el río Santa Catarina, en la que se generaron más de 3 mil 400 empleos directos, José Luis Luege puntualizó que se retiraron otros 3.5 millones de metros cúbicos de azolve y se excavaron, limpiaron y desazolvaron 22 kilómetros de dicho cauce para permitir el paso de las posibles avenidas que se generen durante el paso de fenómenos meteorológicos. En total, en el río Santa Catarina se invierten casi 3 mil millones de pesos en beneficio de la población y la economía regional.

Adicionalmente, explicó, se limpian y restituyen otros ríos y arroyos de once municipios de la zona metropolitana, como La Silla, Pesquería, Sosa, Pílon, Escamilla, San Juan, Seco, Los Escamilla, Conductores, Los Piojos, Chupaderos, Elizondo, El Obispo, La Virgen, Canal Medular y Topo Chico, lo que implicó una inversión adicional de 731 millones de pesos, para beneficiar a 1.3 millones de habitantes.

Finalmente, reiteró que en Nuevo León “se vive una oportunidad histórica” para recuperar el funcionamiento natural del río Santa Catarina. “Tenemos que aprender la lección tan dura y respetar los espacios que exige la naturaleza para mejorar las condiciones de vida y la seguridad de la población ante las lluvias, que son cada vez más intensas”, aseveró.

ooOoo